

Fecha: 12-06-2025 6.500 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 682,2 VPE: \$ 1.041.790 Medio: El Día Lectoría: 19.500 El Día Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Tipo: Título:

Concejales evalúan la gestión de nuevos alcaldes de la provincia de Elqui

A SEIS MESES DE HABER ASUMIDO

Concejales evalúan la gestión de nuevos alcaldes de la provincia de Elqui

FRANCO RIVEROS B. Región de Coquimbo

El pasado 6 de diciembre, en el caso de la provincia del Elqui, asumieron cuatro nuevos alcaldes en las comunas de La Serena, La Higuera, Vicuña y Andacollo, comuna esta última, cuyo actual alcalde, Juan Carlos Alfaro, va había sido edil anteriormente, en todo caso.

Transcurrido medio año de la asunción de estas autoridades, varios conceiales consultados por El Día, realizaron una breve evaluación de lo que ha sido la gestión de estos jefes comunales, incluyendo sus aciertos como sus pendientes

En el caso de La Serena, cuya alcaldesa es Daniela Norambuena, el concejal Camilo Araya, si bien reconoció que no era su candidata a jefa comunal "ha demostrado conocimiento en la gestión pública y capacidades técnicas que le han permitido liderar la comuna con solvencia. Un aspecto particularmente destacable ha sido la forma transversal en que ha conducido su trabajo, estableciendo vínculos efectivos con alcaldes, autoridades de gobierno y parlamentarios de distintas sensibilidades políticas'

En esa línea, reconoció que éste "no sería un año fácil, debido al profundo deterioro de la corporación municipal y al alto nivel de endeudamiento dejado por la administración anterior. En ese sentido, se valora la transparencia con la que se han abordado temas complejos, ya que la reconstrucción de la confianza con los vecinos y vecinas es una tarea fundamental

Por su parte, la concejala Marcela Damke, calificó el estilo de trabajo de la alcaldesa Daniela Norambuena como "dinámico, eficiente y eficaz. Su liderazgo, que catalogo como democrático y carismático le ha permitido involucrar al equipo al progreso de la comuna. Este singular estilo y firmeza en sus convicciones le ha permitido ir destrabando situaciones que llevaban años estancadas y resolverlas. Creo que los serenenses están siendo testigos del cambio. Sabemos que todavía hay mucho que hacer pero vamos avanzando en los ámbitos como la seguridad ciudadana, recuperación de espacios públicos, temas dirigidos a la dignificación de la mujer, la participación ciudadana, el apoyo a organizaciones civiles, mejoramiento

De los actuales seis ediles, cuatro son nuevos, correspondientes a las administraciones de La Serena, Andacollo, La Higuera y Vicuña. En este contexto, miembros del cuerpo colegiado desmenuzaron el trabajo de los jefes comunales, con los aciertos que han tenido y lo que falta por potenciar a futuro.









Los ediles que van por su primer periodo son Daniela Norambuena (La Serena), Mario Aros (Vicuña), Uberlinda Aquea (La Higuera) y Juan Carlos Alfaro (Andacollo).

y limpieza de calles, plazas y monumentos", destacó.

ANDACOLLO BAJO LA LUPA

En el caso de esta comuna minera. con Juan Carlos Alfaro al mando del municipio, el concejal René Olivarez, explicó que "lo concreto es que el alcalde titular, por razones de salud, ha estado ausente gran parte de estos seis meses, incorporándose hace algunas semanas a la dirección del concejo y de la administración municipal"

Desde ese perspectiva, dijo, "por primera vez se ha podido construir una propuesta de inversión con miras a la etapa de asignación de recursos del FNDR, quedando pendiente lo que sucede actualmente en materia ambiental, que es una deuda que está arrastrándose permanentemente, y eventualmente, también algunas situaciones que se dan por los anuncios preliminares, no confirmados, de un cierre operacional de Teck", aseveró.

En esa línea, puntualizó que "han sido unos meses complejos, pero estamos confiados en que vamos a poder retomar el rumbo de la gestión a la espera de se pueda ya consolidar la dirección de Juan Carlos (Alfaro) como alcalde titular".

Por su parte, el concejal Joaquín Rojas, señaló que "si bien el alcalde ha debido ausentarse por razones médicas, su equipo ha logrado mantener el rumbo. El administrador municipal, Wilson Núñez, ha tenido un rol fundamental en esa continuidad. gracias a su experiencia y liderazgo técnico. Esto ha permitido que los lineamientos de la gestión se sigan ejecutando, con señales claras de reordenamiento institucional".

¿QUÉ PASA EN VICUÑA Y LA HIGUERA?

En el caso de la comuna elquina, el concejal Fernando Álvarez, afirmó que "la gestión del alcalde en estos primeros seis meses ha sido regular. En los primeros 100 días se evidenciaron algunas desprolijidades, en cuestiones que, si bien son naturales a la instalación de una nueva administración, han generado legítimas preocupaciones sobre la conducción municipal"

No obstante, subrayó, "se nota un esfuerzo por mejorar el rumbo, lo que resulta alentador, sobre todo con los anuncios en diferentes materias que se han hecho en el último tiempo, que esperemos logren concretarse. Desde el concejo municipal hemos manifestado siempre nuestro apoyo y disposición a ayudar en todo lo que beneficie a nuestra comunidad, sin perjuicio de nuestro rol fiscalizador, que es fundamental para que las cosas avancen de la forma correcta", agregó.

En tanto, el concejal de La Higuera, Luis Rivera Ponce, valoró "la energía y la disposición de la alcaldesa a escuchar a la comunidad, especialmente en temas sensibles que aquejan a nuestras familias. Sin embargo, también es importante decir que hay expectativas que aún no se han cumplido: seguimos esperando una planificación más clara en torno al desarrollo local y una mayor transparencia en algunos procesos administrativos. Siento que ese liderazgo, aún falta, quizás en el entorno de la alcaldesa se deben ajustar algunas piezas", indicó.

